

Bis Mitte Januar

Die Niesenbahn fährt erstmals im Winter

Die Bergbahn testet an ausgewählten Tagen Spontanfahrten im Winter. Am Donnerstag soll bereits die erste Sonnenaufgangsfahrt stattfinden.

Publiziert: 16.12.2025, 17:33



Die Niesenbahn öffnet den Betrieb erstmals im Winter.

Foto: Rob Lewis Photography

Hören Sie diesen Artikel:



00:00 / 01:45 1X

[BotTalk](#)

Erstmals in ihrer 115-jährigen Geschichte wagt [die Niesenbahn](#) den Winterbetrieb. Bereits am Donnerstag soll eine erste Sonnenaufgangsfahrt stattfinden, schreibt die Niesenbahn AG in einer Mitteilung vom Dienstagmorgen.

Bis voraussichtlich Mitte Januar sollen an ausgewählten Tagen versuchsweise Spontanfahrten auf den Gipfel stattfinden. Je nach Wetter sind verschiedene Themenfahrten vorgesehen, etwa zum Niesenschatten oder zu einer Sternennacht bei Neumond.

Geschäftsführer Urs Wohler erklärt den Entscheid mit der wachsenden Nachfrage nach «speziellen und exklusiven Angeboten». Der Niesen sei bisher immer nur ein «Sommerberg» gewesen, doch in den vergangenen Jahren habe man die Saison schrittweise verlängert. Mit dem Pilotbetrieb wolle man das Potenzial im Frühwinter testen und zugleich Neues ausprobieren, so Wohler.



Das Berghaus Niesen Kulm ist diesen Winter per Bergbahn erreichbar.

Foto: Rob Lewis Photography

Das Interesse sei bereits spürbar: Die erste Spontanfahrt sei innert eines Tages ausgebucht gewesen. Aus dem direkten Kontakt mit den Gästen erhoffe man sich nun wertvolle Erkenntnisse für eine mögliche Weiterentwicklung.

Wirtschaftlich rechnet sich das Angebot, da der Betrieb ohne zusätzliche Aufwände möglich ist, wie Wohler festhält. Die Umsetzung sei vergleichsweise einfach, da die Mitarbeitenden der Bahn auch im Winter im Einsatz seien und üblicherweise Unterhalts- und Revisionsarbeiten ausführten.

Die Fahrten auf den Niesen liessen sich ohne nennenswerte Zusatzkosten in den bestehenden Betrieb integrieren, was das exklusive Angebot erst ermögliche, so Wohler.